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IntRrviBw du nniivpau présirienî nRntral. Jnanhim I aumann

Les renes de l'ASEP
ont changé de mains

Lorsqu'une association change de président,on
esttoujours impatient et curieuxde savoir ce

qui va changer sous l'égide du nouvel élu.
Joachim Laumann,qui a repris les rênes
de l'ASEP,a bien voulu nous en dire plus sur
ses intentions.

Janina Sakobielski

mobile»:
Lors de l'assemblée

des délégués qui s'est tenue
le 6 mai dernier à St-Gall,

vous avez été élu président central de
l'ASEP. Ou'est-ce qui vous a poussé à

accepter cette fonction?
Joachim Laumann: Avant d'être nommé
au comité central en 1998, j'ai dirigé
pendant six ans une des deux associations
cantonales lucernoises. Pendant mon
mandat, le sport scolaire a été la cible de

graves attaques et des critiques
virulentes sont également venues remettre
en question les conditions d'engagement

des enseignants d'éducation
physique. Aujourd'hui, on observe un léger
mieux et je crois qu'en ce sens, on peut
dire que les efforts cohérents déployés

par les deux associations cantonales ont
porté leurs fruits. L'expérience a montré

qu'on peut faire bouger les choses àforce
de persévérance et d'engagement et
j'entends bien poursuivre sur cette voie, à un
niveau plus élevé cette fois. J'ai la chance
de pouvoir compter sur une équipe bien
rodée, tant au comité central qu'à la
direction de l'ASEP, et d'avoir un employeur
très compréhensif qui me laisse la

marge de manoeuvre nécessaire pour
exercer mon activité associative. Il faut
dire aussi que mon prédécesseur, Kurt
Murer, me laisse en guise d'héritage
une association qui se porte bien.

L'ASEP s'engage en faveur du sport à

l'école. Oue pensez-vous de la place qui
est accordée actuellement à l'enseignement

de l'éducation physique dans les

écoles suisses?

Comme on le sait, l'éducation physique
est l'une des branches les plus appréciées

des élèves. Il y a certaines valeurs,
irremplaçables, que l'éducation
physique est seule capable de véhiculer et de

transmettre. Mais malheureusement,
aux yeux de certaines personnalités
politiques en charge de la formation,
l'éducation physique reste encore et toujours
une branche sur laquelle on peut rogner
en cas de besoin et qui, apparemment, ne
mérite pas d'être inscrite dans la législation

fédérale. Quant à son image auprès
du grand public, elle est meilleure qu'on
ne l'imagine généralement. C'est du
moins ce que montrent les études les

plus récentes. En fait, je pense qu'on
accorde beaucoup d'importance à l'éducation

physique, mais seulement
lorsqu'elle est menacée. A nous de renverser

Joachim Laumann
(à gauche) reprend
la succession de Kurt
Murera la tête de
l'ASEP.

Joachim Laumann...
...a obtenu son diplôme de maître d'éducation physique à l'Université de Bâ le. Il est
également maître de géographie au degré secondaire et enseigne actuellement à l'Ecole

cantonale Al penquai à Lucerne. Il aime beaucoup voyager-ce qui explique sa prédilection

pour la géographie-mais actuellement il n'a guère le temps de partira la découverte

d'horizons lointains. Pour l'instant, il se contente donc de goûter
à la culture d'autres pays en concoctant des petits plats qu'il accom¬

pagne volontiers d'un verre de vin provenant de sa cave

personnelle.Sijamais vous passezà Obernau, village lucer-
nois dans lequel le nouveau président de l'ASEP vit avec sa

femme et ses deux enfants, n'hésitez pas à vous arrêter.
Vous serez les bienvenus dans la famille Laumann!
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la vapeur pour éviter que ce phénomène
ne se reproduise. Et par «nous», je
n'entends pas seulement les associations,
mais chaque membre en particulier.

D'après vous, quelles sont les tâches que
l'éducation physique sera appelée à

remplira l'avenir?

D'après nous, l'éducation physique doit,
au-delà des trois heures, faire partie
intégrante d'une formation et d'une
éducation globale. L'éducation au mouvement

doit permettre aux jeunes de trouver

leur voie personnelle dans ce

domaine. Je me réfère ici aux travaux qui
sont effectués par notre équipe @move

sous la direction d'Andres Hunziker,
responsable de la formation continue, et
renvoie les personnes intéressées à

notre site internet (www.svss.ch).

A votre avis, q uel est le degré de notoriété
de l'ASEP auprès du public et quelle est

son influence sur la politique du sport?
Le degré de notoriété de l'ASEP doit être
amélioré sur tous les plans. Quelques
projets, actuellement en phase de

développement, ont été lancés dans cette
optique. Nous sommes limités par nos

moyens financiers. Nous avons plus
d'influence sur la politique du sport
qu'on ne le croit. Mais nous avons besoin
du concours de toutes les associations et

personnes qui s'intéressent au sport.
Nous essayons d'intensifier la collaboration

avec d'autres milieux du sport, car
celui-ci ne pourra conserver sa place
dans la société que si nous tirons tous à

la même corde. Un jalon important a été

posé dans ce sens avec le programme de

politique nationale dans le domaine du
sport mandaté par le Conseil fédéral,
mandat auquel nous collaborons aussi
en tant que groupe de projet partiel.

Quels objectifs visez-vous à court et à

long terme avec et pour l'ASEP?

Notre tâche la plus importante va consister

à renforcer l'adhésion au sport scolaire
de manière à ce que nous puissions,au be¬

soin, nous passer de base légale. Mais,

comme c'est loin d'être une entreprise
facile, il est essentiel que le sport reste
jusqu'à un certain point une tâche de l'Etat. A

long terme, j'aimerais bien réduire le

temps et l'énergie que nous consacrons à

discuter de la quantité au profit d'un
débat sur la qualité. Le paysage de la formation

est en train de changer du tout au

tout et le sport scolaire n'échappe pas à

cette profonde mutation.

Pour le nouveau comité, une ère s'ouvre en matière de promotion de l'éducation physique à l'école qui
nécessitera un engagement important.

Télégramme
CetteannéeJ'assembléedesdéléguésde l'Association suissed'éducation physiqueà
l'école s'est tenue le 6 mai à St-Gall. Mutations au comité central: Kurt Murer passe la

main après cinq ans passés à la présidence de l'ASEP. Janina Sakobielski quitte elle

aussi le comité central après huit ans de collaboration. Composition actuelle du co-

mitécentralJoachim Laumann (président),Christiane Dini-Bessard (vice-présidente
et représentante du Groupe romand ettessinoisGRT),Ruedi Schmid (vice-président,
représentant de la Vereinigung der Schweizerischen Mittelschulsportlehr-
personen et responsable d'Internet), Oskar Diesbergen (finances),Thomas
Egloff (marketinget sponsoring), RuediEtter (manifestations), Michael Grü-
nert (sport dans les écoles professionnelles), Walter Hässig (associations
cantonales), Andres Hunziker (perfectionnement) et Laurent Kling (GRT).

Nouveaux membres d'honneur:Jürg Kappeler et Kurt Murer. Nouveaux
statuts: LASEP a fait réviser et ratifier juridiquement ses statuts au cours de
l'année écoulée. L'assemblée des délégués a reconnu cette révision et
approuvé les nouveaux statuts. Pour de plus a m pies informations, consultez le

site internet de l'ASEP sous www.svss.ch.

CREDIT
SUISSE
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